



本日のプログラム

SAA: 新保 良介 様

- 開会点鐘 (12 時 40 分点鐘)
- 国歌斉唱
- ローターソング「それでこそロータリー」



会長挨拶

会長 舟元 英一 様

皆様こんにちは。月日の経つのは、早いもので7月の就任直後の第1回例会で不安一杯で会長あいさつをさせていただいてから、今年の例会も後2回となりました。皆様のご支援・ご協力をいただきながら、何とかここまでやってこれました。本当に有りがたく感謝致しています。

さて、12月は、「師走」と書いて先生も走るほど忙しい月とか、師走は、猫の手も借りたいほど忙しい月とか、ともかく、忙しい月の代名詞でよく使われていますが、私は、この「師」というのは、子供のころは、学校の先生という意味で認識していました。つまり、日ごろ落ち着いたいる学校の先生がこの月になると忙しくて走り回る月なのだという風に思っていました。しかし、歳をとるにつれ、そんな訳ないだろう……。世の中には、もっと忙しい人がいるだろうと思うようになり、その後、この疑問を解決してくれたものに、「師」とは、「導師」、「法師」の師で坊さんを指しているのであって、昔は、正月も盆と同じ位先祖供養の月であり、坊さんが忙しく走り回る月だという説を耳にし、最近までこの説に認識を改めていたのですが……。

ところが、この他にもいろいろの語源があるらしく、その一つが12月は1年の終わりの月であり、「仕極(しはつ)」、つまり「仕」はまさしく仕事の仕で仕事を極める、仕事仕舞の月であるという意味という説もあるそうです。

しかし、どうしてもよろしいのですが、紐解いた責任もあり、この際、もっとも有力な説をご紹介しておきたいと思います。その説は、当て字説でこの説がもっとも根拠があるように考えます。

つまり、昔から、12月と書いて「シハス」と読んでいたことが万葉集や日本書紀にも記録されているらしいです。

ここからは、誰も走るという意味もまた、終わりの意味も出て来ようもなく正に「師走」は後世の誰かが字を当てたたのではないのでしょうか。こうなると、正しいか正しくないかは、別にして、これでは全く夢も希望もない味気ないものとなってしまいますので、物事とは、余り根拠付けて考えない方がよいのではないかと少し思っている次第です。

本日は、この後、次年度の理事・役員を選出致します年次総会が行われます。

最後に、芭蕉が師走の賑わいを詠んだ句を一つご紹介し、終わりと致します。

「何にこの師走のまちに行くからす」 芭蕉



結婚記念月・誕生月祝い

お誕生：長門様、新保様、織部様、千田様、織田様

ご結婚：松井様、石澤様



一言スピーチ

織田 英也 様

昭和26年12月に誕生。白峰にて15年、金沢50年で65才となりました。65才と云うと後期高齢者の仲間入りで、先日介護保険者証が届きました。私が生まれた年に金沢市の御影橋が竣工し、65年を経て新たな橋に生まれ変わりましたが、元の橋の資材は手取川上流のサイクリングロードにかけられた橋に再利用されたそうです。私も高齢者になりましたが、更に頑張っていきたいと思えます。



幹事報告

織部 秀一 幹事

- ・来週の例会は白山野々市保護区保護司会 野々市支部 会長 大島洋行様の卓話です。
- ・3月5日野々市市誕生5周年記念「開運なんでも鑑定団」が野々市で開催されますが、これまでのところ、お宝の出品が少ないため、鑑定品の応募の要請がありました。





委員会報告

会員増強委員長 織田 英也 様

今年度に入り、数名の会員告知をさせていただいていますが、いまだにどなたも入会に至っていません。皆様、今後特に力を入れてご協力をお願いします。

年次総会

司会：織部幹事、議長：舟元会長、本日の参加人数：26 名

※ 年次総会の会員総数（40名）の三分の一をもって定足数とする。
定足数13 名。



2017-2018 年度の理事役員候補の発表

榎本いずみ、舟元 英一、石澤 康、松井 満、松岡 真紀、宮川 務、中島 雄介、
中村 俊昭、瀬村 隆治、新保 良介、清水 良典、下原 学、竹澤 勝志、柳生 好春、
吉田 康志（アルファベット順 敬称略）

次年度の理事・役員候補の推薦を 11 月例会にて受付をご案内しましたが、これまでのところ、自薦・他薦の候補者共にいなかったため、上記 15 名を推挙し、出席者の拍手でもって承認を得られました。

会長卓話

会長 舟元 英一 様

私の仕事である司法書士を紹介しますと、法務局を退職して 10 年になりますが、現在この仕事に就いておられるのは法務局に勤務していた時代に習得し、それを活かしてやってこれています。仕事の内容は、法務局、裁判所、検察庁に提出する書類の作成で、主として不動産、会社の登記事務、遺産相続、贈与、貸付、抵当権などがあります。最近は高齢者社会となり、その方のために財産の管理権、後見人制度の手続きなど大部分は法務局との折衝事務であります。

開業当初、債務者の過払い金の返金で最高裁の判決も下りたことによる救済がスムーズに進行し、依頼者から大いに感謝されました。年々依頼者も増え、司法書士としての仕事は右肩上がりです。登記事務が昔の書類から今日はコンピュータによるオンラインでの申請手続きに業務が代わり、多方面でとても利便性が高まりました。





ニコニコボックス

齊藤 邦博 様

卓上の花：リュウココリーネ 花言葉：信ずる心

卓上の花：石澤様、齊藤様、田嶋様、西村様、本田様



舟元 次年度の理事・役員の皆様、よろしくお願いいたします。

織部 あわただしい年の瀬の誕生日でありまして、祝っていただくことはありません。ありがとうございました。

石澤 年次総会での承認、ありがとうございました。次年度もよろしくお願いいたします。

織田 誕生日ありがとうございました。

濱 ニコBOX強化月間ですね。

下原 早退させていただきます。新保さんSAAお疲れ様でした。

清水 出張なんでも鑑定団にお宝よろしくお願いいたします。

山口 12月11日初雪予報です！スタッドレスタイヤはきかえてくださいね。

矢原 いよいよ忘年会たけなわの12月に入りました。休肝日を設け、飲みすぎにご注意お忘れなく。

新保 誕生日のお祝いありがとうございます。

千田 誕生日祝い ありがとうございました。

長門、齊藤、松井

本日の収入額 31,000 円 累計 415,500 円

■閉会点鐘 (13時30分)

記録：矢原、写真：田島

